

CONFERENCE MINISTERIELLE
SUR LA COOPERATION ECONOMIQUE INTERNATIONALE
(Paris, 16-19 décembre 1975)

14. Allocution de M. Giscard d'Estaing,
président de la République
(Paris, 16 décembre 1975)

(Source : Ministère des Affaires étrangères. Service d'Information et de Presse)

TEXTE OFFICIEL

Messieurs les co-présidents, Messieurs les ministres,

Voici donc réunie cette Conférence ministérielle sur la coopération économique internationale. L'idée en était lancée, il y a quatorze mois. Deux conférences préparatoires ont permis d'en définir l'organisation. Et aujourd'hui, les hommes représentatifs et responsables que vous êtes vont ouvrir cette réflexion sans précédent.

Le gouvernement et le peuple français sont heureux de vous accueillir. Ils souhaitent le succès de vos travaux, car ils en mesurent l'importance, et ils en aperçoivent les perspectives.

*

C'est une conférence sans aucun précédent.

Pour la première fois, l'ensemble des problèmes économiques va être examiné à l'échelle mondiale.

Certes, de nombreuses réunions ont eu lieu, mais leurs objets, quoique importants, restaient spécialisés. Vous allez examiner à la fois les problèmes de l'énergie et des matières premières, de l'aide au développement, des questions financières qui leur sont liées, les traitant simultanément du point de vue des producteurs et des consommateurs, des pays industrialisés et des pays en développement, des pays distributeurs et des pays bénéficiaires d'aide.

Par votre intermédiaire, le monde va réfléchir sur l'ensemble de son organisation économique. Sur le parchemin qui se déroule, et où l'espèce humaine retrace l'histoire de ses déchirements, de ses affrontements, et celles aussi des prises de conscience de ses intérêts communs, nous allons pouvoir écrire la date du premier jour où les problèmes globaux de l'économie sont entrés dans la conscience collective de notre espèce.

Certes, tous les pays ne sont pas présents. La nécessité d'une organisation efficace des travaux conduisait en effet à en limiter le nombre. Mais grâce au jeu des mécanismes de désignation, et à l'esprit de coopération qui leur a permis de fonctionner, tous, grands et petits, et tous les continents sont représentés.